

Advierte de más recortes en los próximos 12 meses

Standard & Poor's baja calificación de México a BBB

IMPACTOS POR EL CORONAVIRUS y los bajos precios del petróleo internacional provocan modificación de nota; generar confianza a la inversión puede revertir decisión, afirman

• Por Ivonne Martínez
 y Ana Martínez

Standard & Poor's Global Ratings (S&P) redujo las calificaciones de México y de Petróleos Mexicanos (Pemex) a BBB, desde BBB+, tras considerar que los efectos por el Covid-19, el bajo precio del petróleo y las múltiples ayudas del Gobierno hacia la petrolera nacional comprometen la actividad económica del país a largo plazo.

La agencia global señaló que el impacto del Covid-19 en Estados Unidos también se sentirá en México, pues esa nación es el principal socio comercial de nuestro país. Preciso que podría volver a bajar la calificación en los siguientes 12 a 24 meses por una irregular o ineficaz ejecución de políticas que debiliten las finanzas públicas, o debido a mayores pasivos contingentes fuera del presupuesto.

o el dato

Pese a la baja en la nota crediticia, el grado de inversión de México por parte de las tres calificadoras más importantes a nivel internacional lo sigue manteniendo.

"La prolongada debilidad del desempeño fiscal del Gobierno y el consecuente aumento en la deuda, así como el riesgo de una implementación débil de políticas podría llevarnos a bajar nuevamente la calificación", alertó S&P.

Explicó que, aunque esta baja responde principalmente a los shocks temporales mencionados, también influyó el potencial debilitamiento de las finanzas públicas, debido al difícil balance entre sostener el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) dada la baja base tributaria no petrolera del país y la rigidez en el gasto, y la creciente presión sobre Petróleos Mexicanos (Pemex), "un potencial pasivo contingente para el soberano".

Una manera de revertir esta situación, puntualizó la calificadora global de riesgo, es que el Gobierno tenga una política económica que aliente la confianza de los inversionistas y se mantengan los déficits fiscales moderados, con el fin de estabilizar las finanzas pú-



GENTE en busca de empleo en el sector informal, en una foto de archivo.

Desempleo repunta a 3.7% durante febrero

Redacción • La Razón

EN EL SEGUNDO mes del año, la Tasa de Desocupación representó 3.7 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), la cifra más alta desde septiembre de 2016, cuando se ubicó en 4.0 por ciento, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Este resultado es ligeramente superior al 3.6 por ciento que se registró en el mes previo; mientras que en su comparación anual, la tasa de desempleo aumentó tres puntos porcentuales al pasar de 3.4 en 2019 a 3.7 por ciento.

Por sexo, la Tasa de Desocupación en los hombres aumentó de 3.5 a 3.6 por ciento entre enero y febrero de este año; y en las mujeres disminuyó de 3.8 a 3.7 por ciento en el mismo lapso.

La encuesta señaló que los estados con los mayores niveles

de desocupación fueron: Tabasco, con 5.6 por ciento; la Ciudad de México, con 5.1 por ciento; Sonora, con 4.7 por ciento, y el Estado de México, con 4.6 por ciento.

Por el contrario, las entidades con menor porcentaje de desempleo fueron en Guerrero, con una tasa de 1.3 por ciento; Oaxaca, con 1.7 por ciento; Yucatán, con 1.9 por ciento, e Hidalgo (2.1 por ciento).

El indicador también reveló que la población ocupada que tiene la necesidad y disponibilidad de ofertar más tiempo de trabajo (Tasa de Subocupación) representó 9.3 por ciento de las personas que tienen un empleo. De forma anual, ésta fue mayor a la de igual mes de 2019, cuando se ubicó en 6.8 por ciento.

Asimismo, el Inegi indicó que la Tasa de Informalidad Laboral fue de 56.3 por ciento en el segundo mes de 2020, proporción superior a la que se registró en enero pasado, e inferior en 1.4 por ciento en su comparación con el mismo período de 2019.

blicas y a sostener la flexibilidad fiscal.

Para la calificación de Pemex, también decidió bajarla a BBB con perspectiva negativa, aún sin perder el grado de inversión, y agregó que la decisión fue porque

las ayudas del Gobierno incrementan la posibilidad de un apoyo extraordinario.

"Por lo tanto, las calificaciones de Pemex continúan reflejando las del país", añadió la calificadora.

Notas de México			
Las notas crediticias de México continúan contemplando el grado de inversión para la nación.			
AGENCIA	CALIFICACIÓN	PERSPECTIVA	FECHA
S&P	BBB	Negativa	26 de marzo 2020
Moody's	A3	Negativa	5 de junio 2019
Fitch	BBB	Estable	13 de diciembre 2019

Escala de S&P	
Emisiones de largo plazo	
AAA	"ELEMISOR presenta una capacidad extremadamente fuerte para cumplir con sus compromisos financieros."
AA	UN EMISOR presenta una capacidad muy fuerte para cumplir con sus compromisos financieros.
A	UN EMISOR presenta una capacidad fuerte para cumplir con sus compromisos financieros, pero es un poco más susceptible a los efectos adversos derivados de cambios en las condiciones y situaciones económicas que los emisores calificados en categorías más altas.
BBB	ELEMISOR presenta una capacidad adecuada para cumplir con sus compromisos financieros. Sin embargo, es más probable que condiciones económicas adversas o cambios coyunturales debiliten la capacidad del deudor para cumplir con sus compromisos.

Fuente: S&P

ECONOMÍA INICIA MAL EL AÑO.

Previo a este anuncio, se dio a conocer que en el primer mes del año la actividad económica se contrajo 0.7 por ciento con cifras desestacionalizadas, dato no visto para un inicio de año desde 2009 cuando la crisis financiera global provocó que la economía se desplomara 6.0 por ciento, de acuerdo con el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE).

Para este año el banco estadounidense JP Morgan estimó la economía mexicana se desplomará 7 por ciento en 2020, ya que la actividad caerá en el primer semestre a un ritmo no visto desde la gran crisis financiera de 2008-2009 o en la crisis llamada "efecto tequila" de 1994-1994.

Por ello, recortó nuevamente su pronóstico sobre la economía de México, el cual apenas el 20 de marzo había ajustado de un avance de 0.4 por ciento a una contracción de 1.8 por ciento, y en menos de una semana lo volvió a rebajar a una fuerte contracción de 7 por ciento.

En un reporte, la institución financiera señaló que el rápido desarrollo de los choques negativos en el país y en el extranjero la obligan a revisar con frecuencia las previsiones. Ahora ve un crecimiento secuencial negativo tanto en el primer trimestre del año, de -4.0 por ciento a tasa anual, como en el segundo trimestre, de una contracción de -35.5 por ciento, seguido de una recuperación parcial en el segundo semestre del 2020.



EN LA WEB
 Escanea el QR para ver la nota completa
 razon.com.mx